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  一、人性在投资中的作用不容忽视

 

 很多投资者看了几本投资的书籍，了解了一些金融知识，知道了K线，均线和一些
指标就认为自己已经掌握了投资技术，就开始信心十足的准备在投资市场赚钱了。
据我所知目前全球顶尖的投资人士，好象没有一个单凭技术分析而在投资市场获得
巨大的成功！就连技术分析的鼻祖约翰墨菲恐怕也只是在讲授技术而已，他没有讲
授人性在投资市场所起到的作用。飞的最高的鹰靠的不仅是翅膀，还有信念。

 技术分析是术，只是投资成功的一个必要条件，而非充分条件。太在意追求术的层
面，反而把有关“道”的一些东西给忽略了。如何在投机的惊涛骇浪中继续稳定的
生存下去。如何了解投资者的优势与短处，合理规划投资策略，审时度势顺势而为
。为了探寻投资市场投机生存之道，象雄鹰一样在投资市场飞得更高更远，我们要
在技术分析、资金管理和合乎金融投机的人性基本上去进行探讨。

 技术分析，基本分析不是本质的问题。正确的投资理念、以及投资者的心理素质、
知识结构、人生态度、心胸格局、胆量气魄才是投资成功的关键所在。分析市场是
次要的，分析了解自己才是主要的。不懂哲学，不懂方法论、不会辨证的去分析市
场，在投资的过程中难免会对市场进行盲目主观的判断，即使懂得技术分析，结果
又会怎么样呢？盲目主观往往是危险的开始，只有在市场中了解自己，感受市场，
才能百战不殆。单纯的运用技术分析不能感受市场，常胜常负。

 虽然资金的较量，决定行情方向的选择，但我们要明白价格是怎么形成的，价格是
全体市场参与者共同行为的结果，也就是说价格是人的行为结果，所以在价格形成
的过程中，人性必然会得到充分体现，在交易中，我们要做到“心明见性”可能离
成功会更快一些。

 拿破仑把优秀的统帅各种品质形象的比喻成正方体。这个正方体的底是指指挥员的
勇敢、顽强、果断等精神因素。高责是指指挥员的智慧，包括谋略卓识等。他又特
别强调智与勇在指挥员的精神世界里，必须等量齐观的发展，才能应付战场上的局
面。

 我们中华民族本是一个长于思考，善于筹谋的智慧民族，在我们的传统文化中早就
指出，智谋是生产策略的源泉，策略是运用智谋的方法。没有智慧而大讲策略，或
没有策略而定智谋，好比木偶演戏。虽然变化多端但不能解决实际的问题。策略达
到出神入化的时候，智谋也就会发挥极致了。
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 只有投资策略结合心里因素的应用才能在我们的心里放的下我们所持有的单子，不
因为一做多单就害怕行情下跌，一做空单就害怕行情上涨。行情的涨跌在我们下单
前就经过慎重的考虑。下单是经过深思熟虑后的体现，并不是做单之后去害怕的事
情。胜兵先胜而后求战，败兵先战而后求胜。行情的涨跌不以我们下单以后害怕与
否而改变。那么我们为什么不坦然的面对。到了止损点就止损，到了止赢点就止赢
。除此之外就应该象没有单子一样观察行情的跳动，以淡泊的心态，为下一次投资
进攻制定条件充分的策略。

  二、投资者的军“衔”进阶

 行情扑朔迷离，在动荡不定的价格中，我们必须象行军打仗一样，成功的投资者就
象能征善战的将军一样。既要懂得制定作战方针、行军方向、战争策略。又要懂得
调兵遣将，攻守有据，才能取得战争的胜利，有勇无谋战死沙场，有谋无勇寸步难
行。

 在投资的战场上，如何凭借观察趋势来制定投资策略，做到攻守有据，取得投资的
胜利。不但需要天时、地利、人和。更需要策略的运用得宜。每次投资决策在借鉴
别人成功与失败经验的同时，还要结合以往自己在实战中的教训，在枪林弹雨中练
出胆量以后做出的。否则就不能有效的把握机会，更不能做到以少胜多，出奇制胜
。在道理上也就违背了期货以小博大的原理。

投资者只有不断的参战，感受战场上的环境，并总结一定的经验，才能从一个新兵
，成长为一个合格的战士。然后在经过无数次大小的战斗考验，逐渐的晋升为班长
、排长、连长、营长、团长一直到高级指挥官。对战士的基本要求，能够熟练的应
用单兵做战的战术，能够坚决的服从命令，在战斗中表现勇敢顽强。连长级别还仅
限于战术的应用和执行上。

当晋升为团长级别时作战经验已经相当丰富了。带领的人员为中等规模，明白自己
是一场战役中的某个重要环节，要从整个战役的全局考虑问题。在投资市场中大概
可以操作几百万到一千万的资金，把一套经过多年在实战验证的交易体系能够融会
贯通，应用到极致。

在操作中能够做到“意随行转”进退自如。对行情的大小基本上能准确的判断。他
们明白投资是个特殊的行业，和其他行业成功的逻辑不太一样，思考问题的方式，
已经和大多数投资者不一样了。他们知道用理念和思想指导交易才是成功的根本。
经过多年的征战已经有很强的心理承受能力，在人性修为，心胸格局，胆量气魄的
修炼已经到位。

他们考虑的是如何在各品种间分配资金。如何在长线与短线寻找机会。如何组建优
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秀的投资团队。并给团队的成员进行有效的分工并做好他们的思想工作。能够策划
实施中等规模的投资战役。并有相当大的胜算。在投资市场中生存下来的投资者能
晋升到这个级别已经是很少数了。而且他们当中的大部分人士会永远的停留在这个
层次上。再向上很难突破发展的瓶颈。

当晋升为集团军司令的时候就要从战略考虑问题了。可能在战争开战前2年就要派
出谍报人员了解市场。他们考虑的是敌我双方的事态，对手和自己本国的风土人情
、文化底蕴。国际上大的经济环境，对手的外汇储备，货币政策，国家政策，外交
政策等，他们指挥的是多兵种，立体式的进攻体系和纵深防御体系。他们已经在战
场外指挥战争了，主要思考的问题是各战区长官的任命和陆海空三军各兵种的协调
。

 比如索罗斯成功的狙击英格兰银行，制造泰国经济危机，制造97年香港经济危机
，都是采取的立体攻击策略。利用三个或者三个以上的金融工具之间的相关性进行
金融投机。他准备了很长时间，对各种因素做到胸有成竹的时候，在1997年5月开
始，量子基金联合西方冲击基金在外汇，股票，股指期货三个方向同时在泰国发起
进攻。

 泰国中央银行倾全国之力，针对索罗斯的的进攻，发动了一场泰国金融反击战。最
后以损失320亿外汇储备而失利。索罗斯在狙击英国货币的时候属于趁火打劫，在
狙击泰国货币的时候他刺破了泰国经济泡沫。这几场金融战役已经超出了简单的技
术分析范畴。

 一将成名万骨枯。到达集团军司令的级别。可能是十万里挑一。在投资市场里并不
是每个投资者都可以由士兵不断的升级。大部分新兵经受不起战场上特殊的环境和
战火的洗礼。即使在第一次战役中能侥幸的生存下来，那么在以后的第二次、第三
次甚至更多次的战役中也免不了越打越少，打到最后大部分都“光荣”的战死了，
还有一小部分，眼看前途无望，最后选择当了“逃兵”离开了市场，去另谋其他的
职业了。或者由专业投资者变成杂牌军，在从事其他工作的同时忙里抽闲的做投资
。

 最后剩下的是反映灵敏，意志坚定，并有独立思考和分析能力的寥寥数人。也就是
后来能晋级为团长的人。他们的心里只有一个信念，轻伤不下火线，只要一息尚存
。就要战斗到最后一刻。他们虽然伤痕累累。但是他们还能战斗还能坚持。同时总
结出了战场生存法则，并严格的遵守。在投资的战场上，哪怕有一点微小的变化，
凭着耳朵听到，眼睛看到的情况，就会产生一种直觉，并随时作出发起攻击或迅速
撤离的反映。快速的做出开仓计划和面对亏损，处理亏损。

 老兵在执行任务的时候根据地形就能判断出敌人的火力点在什么位置。在对手应该
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反击的地方没有遇到反击，说明对手早有准备或有更大的阴谋。等待我们的可能是
个圈套。我们可能中了敌人的埋伏。在重要的阻力位、支撑位、黄金分割位、重要
的均线位置随时可能遇到这样的事情。

 在操作中需要我们特别注意。经历满身的伤痕是一件痛苦的事，但是对于一个准备
成功的人来说，满身伤痕是一种资本，这种资本的出现越早越好。投资不仅需要有
理想，热情，有献身精神，更需要有智慧、谋略、和洞察力。

  三、在投资实战中培养执行力

 有的人在投资实战中，遭受了很多挫折。寄予很大的希望通过培训来达到短期暴富
的愿望，来弥补曾经的损失。这样的愿望不会成为现实。即使是一名非常成功的投
资者，也不能百战百胜，而是遵守一项投资计划，信守一套理念和方法。他们能够
严守纪律，戒除恐惧和贪婪，充分的掌握风险与回报。

 一套好的理念和方法三天便可学会，但易学难精。因为人性不是在3天可以改变的
！一套好的方法是经验的积累需要时间来验证。台上一分钟台下3年功，王羲之3分
钟就能写出一幅绝世的书法，但那是写完了十八缸墨的浓缩精华和几十年的功力。
通过培训只能在理论和方法上充实投资者的思维，加强投资者对市场的认识，缩短
投资者的成功时间，使投资者少走一些弯路。在正确方法的指导下去训练，能减少
一些不必要的损失。

 投资是一门理论联系实践的艺术。关键的因素是经过学习，，在学习正确的方法后
不断的通过实盘操作来训练自己的实战能力和反映能力，才能提高自己的交易水平
。千里之行始于足下，学习投资之途不在于距离目标有多远，而在于每天愿意走多
少路。哪怕每天操作一小时，然后再进行仔细的思考，一年下来就会对市场有很深
的认识。

 好的方法是经过时间的验证和实战的总结。想通过培训在短时间暴富的想法和通过
上1年军校（我指的是最早的黄埔军校而不是现在的军校）出来就想当集团军司令
的想法是一样可笑的。军校下来的学员从少尉排长做起。通过战争的考验来不断提
高自己的做战水平。然后通过自己获取的成果来晋级。

 在战争的最关键时刻能做出最大贡献的人，可能会连升三级。一下能晋升为少校营
长。这个时候带领的部队会受到特别的关注。每次遇到难啃的对手，领导第一个想
到的就是他。

 通过培训以后的投资者，能达到参谋的水平。虽然能够帮助团长参与战争的部署但
是自己因为没有经过实战的训练，还不能独立带兵打仗。虽然军衔是上尉或者是少
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校，要想亲自带兵还要到和自己军衔相当的部门任个副职先去锻炼。有了经验和成
绩以后在转成正职。才能真正的做决策。

 高等院校金融投资专业毕业的研究生，毋庸质疑来到投资市场就是少校营长军衔，
理论很丰富，但是还不具备实战能力，要先找到一家大的投资机构去锻炼，也从当
参谋开始做起，从写行情分析开始。有两种晋升途径，一种是做好本职，然后晋级
为参谋长级别，做一名职业分析师。

 还有一种在团队的领导帮助下，经过实战锻炼逐渐晋升为高级带兵将领。前一种途
径很容易，后一种途径同样充满艰辛。参谋和决策者的最大区别在于当参谋是说，
决策者是做，说的人不用承担风险，做的人是要担风险的，所以做一个决策者更难
。曹操手下的谋士有上百人，但是做为决策者的曹操只有一个。在投资市场学会如
何分析，如何提升自己的勇气，以及运用各种投资策略，才是刚刚入“道”。

 市场的高风险把恐惧扩大到了极限，所以成功的交易员要从心理上超越常人。性格
决定投资者的命运，投资的成败最终是由性格来决定的，看你能不能做到人人贪婪
的时候我们恐惧。人人恐惧的时候我们贪婪。在投资市场真理永远掌握在少数人的
手里。可是由于缺乏自信，明明知道自己在反大众之道而行之，在做正确的事。但
是最终还是被羊群效应所影响，所以投资成败的主要因素取决于一个人的人生哲学
，人生态度，心态，修养和境界，最终这些因素又转化为执行力。

  四、投资保本比增值更重要

 在投资市场保本比增值更重要，好比在战争中。不顾自己的生命去抓个没有用处的
俘虏，战场的生存法则就是保护自己，再去消灭敌人。连自己都没保护好。就不符
合战争生存法则了。资本市场资金为王，每当投资者对市场有怀疑，便应转持现金
。

 资金是投资者的生命线，资金管理和技巧的运用，直接影响投资者的生存状态。投
资市场什么情况都可能发生，我们不能不谨慎，谨慎不是胆小，是具有战术的表现
。任何情况下保存实力。都会有再次成功的可能。失去资金也就失去了在市场的生
存权利。成功的关键并非运气与才智，要想成功必须有正确的思想。知道何时进攻
，何时防守，在适当的时候做适当的事。

 投资与其他的事物一样有其内在的规律，就是学会追随趋势。促进他的发展或转化
来赢得胜利。顺势者昌，逆市者亡，在交易的过程中，要顺势交易，投资顺势之时
，钱就会源源不断的流入你的口袋。逆市之时，无论投资者多么聪明，多么努力，
结果也是输多赢少。智者千虑必有一失，愚者千虑必有一得。虽然市场是变化的但
顺势而为的规则却是不变的。只是时间段的运用不同而已，用不变的规则去适应变

                                    5 / 7



智行理财网
期货入门  期货参谋

化的市场，需要我们逐步认识，熟悉和应用。在顺势交易的影响下，以清晰的头脑
配合一定的资本。加上学会风险管理。严守纪律。勇于止损，能顶的住获利回吐的
诱惑。基本可以成功但还不能成为投资大户。

 世界上有很多人知道怎样做才能在投资市场取得成功，就是做不到，不能做到知行
和一说明他不是想真正的成功，妨碍我们成功的原因包括投资者没有深入的去了解
一个商品的各种因素。就盲目的去进行操作。或者是大家太喜欢炒短线，只是频频
的赚点小钱，还美其名曰“游击战法”实际上做短线是不能取得太大的投资收益的
，有时连续十次赢利。

 心里确实很得意。但是不小心，一次亏损就会把十次赚来的辛苦钱，还给市场。频
繁的交易根本就没有经过仔细的思考，错误的概率大大提高。每次交易是有交易成
本的。最后“游击战”变成了“消耗战”。“游击战”只适合非常有天性的而且经
过专门训练的少数人可以使用，因为他们的准确率在80%以上，但生来有天性的投
资者又是百里挑一。对于大多数投资者最好不要相信这种投资策略。

 从资金管理取胜的角度来说。成功的时候盈利的仓位要大，亏损的时候仓位要小。
或者用趋势交易靠幅度来取胜。问题就在仓位的大小上，我们做中长线或者波段交
易，可以先试探的的建仓。“同则长，异则短”行情与我们建仓的方向走势相同我
们可以持有的时间长一些。

 就可以有机会加码，也就更符合赢利的时候仓位要大的说法。做短线怎能做到赢利
的仓位要大呢？行情与我们操作的方向不一样时，我们要立刻放弃持仓，把损失降
到最小程度。我们赢利的时候应该赢的很多，亏的时候只亏很少，以最低的风险去
赚取最大的利润，才是期货投资致富的最佳策略。

 另一个妨碍投资者成功的因素就是大多投资者想赢怕输，在这种心理做怪下，心随
行情波动而动，经常做出愚蠢的举动。在战场上只有不怕死的人才配活着。投资市
场是悲与喜交替转换的过程，得莫喜，失莫忧。在投资市场上越怕亏，越容易亏，
人格的缺陷成了投资市场的导火索，亏损是投资生活中不可分割的一部分，也就是
交易成本。任何生意都是有成本投入的。

 在市场上需要有一些冒险精神，如果没有当将军的冒险精神，也就没有脱离失败走
向成功的勇气。其实只要在心理上准备承受10%的损失，就可以心情舒畅，怡然自
得的做投资，面对投资也就没有那么恐惧了。反而能找到成功的乐趣。不能真正了
解市场风险的人，就不完全知道利用市场的乐趣。

 《吴起兵法》中提出治国之道“文武兼重”，强调内修文德，外治武备，要求统军
将领“总文武，兼刚柔”具备理、备、果，戒的五慎条件，在战争中掌握气机、地
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理、外机、力机四个因素。主张“审敌虚实而趋其危，因行用权”在战争中先寻清
敌人的虚实，选择有利的时机进攻，以夺取胜利。

 根据战争中的情况采取相应的作战方法。在投资实战中我们要学会判断市场。用辨
证的思维思考问题，从多空和散户不同的视觉去分析行情。要分清哪些是交易机会
，哪些不是交易机会，能够识别什么是低风险高收益的机会。耐心的等待属于自己
的交易机会。投资只有时机，没有对错。做到形势对自己不利时要忍，遇到低风险
高收益的交易机会时要狠！

  五、投资保本比增值更重要

 投资者来到投资市场3年以后，还没有成功，那肯定失败在思想上。如果想从散户
晋级为大户，思想和性格是决定成败的的主要原因，拥有超级大户性格的人就如狮
子和老虎。他们明白什么是大趋势，紧随趋势而行，懂得利用趋势去赚钱。要耐得
住寂寞懂得休息。大的机会不是天天有，懂得休息的人，才能捕捉到大机会，才是
有智慧的人。理念是基础、技术是标准、执行是关键、分析要合理、操作要妥当，
明白并做到才能成功！

 投资上成功的整个过程是经验积累和改变人生态度的过程，但只有改变了自己的性
格，保证技术和方法的执行才能改变自己的命运。修心第一，技术其次，心通万事
通。

 希望通过我的经验，帮助投资者认识投资中最重要的部分，打开自己的思维与心灵
，激发你的动力、给你挑战和改变。在投资市场成为一个更优秀而不同于常人的人
。

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

                                    7 / 7

http://www.tcpdf.org

